



L'INFO

Semaine 6

Du 5 au 11 février 2024

Édito :

Il est arrivé le nouveau ministre délégué à la santé et à la prévention. Il n'est pas un inconnu du milieu de la santé : il a été président de la Fédération Hospitalière de France et comme député, il a récemment fait adopter la loi visant à améliorer l'accès aux soins par l'engagement territorial des professionnels, une loi à la marge des problèmes rencontrés par nos concitoyens en matière d'accès aux soins. Il n'y a même pas eu le courage politique d'accepter l'amendement interdisant l'installation d'un nouveau médecin dans les zones sur-dotées, sauf en remplacement d'un départ à la retraite. En donnant une personnalité juridique aux GHT (Groupement Hospitalier de Territoire), cette loi est une petite touche supplémentaire dans l'absorption des services hospitaliers de proximité dans les hôpitaux support pour faciliter leur disparition.

Surtout, le Premier Ministre a déjà tracé la route à suivre : pas un mot sur l'hôpital dans son discours de politique générale et pas un centime de plus. Dans sa visite au CHU de Dijon, G. Attal avait recyclé de l'argent déjà prévu donnant le ton : une communication trompeuse ! Par contre, la population est dans le collimateur : doublement des franchises médicales, taxe « lapin » visant à faire payer les rendez-vous non honorés.

Pendant ce temps, les témoignages affluent, d'absence de médecins traitants, de difficultés d'accès à un spécialiste, d'incidents ou d'accidents dans les services d'urgence, de restes à charge ...

Et la mobilisation de la population grandit : cette semaine, un rassemblement est prévu mardi 13 à Sarlat et une manifestation samedi 17 à Lannion. La Coordination apporte tout son soutien à ces actions.

Michèle Leflon

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 5**
- **Autres infos locales : page 6**
- **Dossiers : pages 7 et 8**
- **De nos partenaires : page 8**
- **Culture et santé : page 8**

L'écho des comités :

SARLAT - 24

Mobilisation générale pour l'hôpital

Rien ne va plus ! Devant la gravité de la situation, le comité lance une pétition, organise un rassemblement mardi 13 février devant l'hôpital, s'adresse au défenseur des droits au nom de la discrimination géographique.

[La pétition](#)

[Le recours au défenseur des droits](#)

[Toutes les informations sur le site de la Coordination](#)

BRIOUDE - 43

L'IRM, c'est pour quand ?



Ce samedi 3 février le Comité de vigilance de l'hôpital public de Brioude a distribué sur le marché de Brioude son bulletin d'information « Échos, Échos » avec entre autre la demande d'un centre de santé et l'inquiétude face au retard dans la mise en œuvre de la promesse de l'installation d'une IRM

[Echos Echos 6](#)

MONTCEAU LES MINES - 71

Ce n'est pas le CODEF qui le dit !

Un témoignage paru dans la presse locale sur le service des urgences a incité le comité à publier un communiqué.

[Le communiqué](#)

[Le témoignage dans Montceau News](#)

NANTES - 44

Au clos Toreau on ne baisse pas les bras

Dans ce quartier de Nantes, les habitants du Clos-Toreau se démènent et multiplient les initiatives pour avoir un médecin

[L'article d'Ouest France](#)

MARMANDE - 47

Le comité toujours présent devant l'hôpital le vendredi



[L'article sur le site de la Coordination](#)

TARBES - 65

Non à l'hôpital unique



Une douzaine de membre l'Association ont tenu "le siège devant la Préfecture", le Préfet des Hautes-Pyrénées avait organisé une réunion du comité de pilotage de l'hôpital unique. Lors de cette initiative, ils ont distribué des tracts et obtenu des signatures sur la pétition contre l'Hôpital unique de Lanne.

VIRE - 14

Le comité en action

Le collectif santé Virois « Touche pas à ma Santé à mon Hosto » organise une réunion publique : le jeudi 15 février à 18h à la salle Jean Moulin où seront abordées les informations obtenues lors des démarches effectuées depuis janvier et organiser un déplacement à l'ARS afin de remettre les centaines de lettres signées par des habitants sans médecin traitant.

[Le communiqué](#)

TOURS - 37

Une soirée sur le thème la santé mentale soigner ou exclure

Le C.N.P. STUDIO
et le Collectif 37 Notre Santé en Danger, la Cimade, Chrétiens Migrants, RESF présentent :

Soirée film & débat
Judi 15 février 2024
19h45

SANTÉ MENTALE : SOIGNER OU EXCLURE



Avec les mots des autres
Film de **Antoine DUBOS** | France | 2020 | 73'

Débat en présence de :
Françoise NAY, médecin généraliste et co-animatrice
du Tour de France pour la Santé.

Participation aux frais : 4 € (abonné.e.s) et 5 € (non abonné.e.s)
2,50 € (tarif de grosse)
CINÉMA NATIONAL POPULAIRE | Cinémas STUDIO
2 rue des Ursulines 37000 Tours | 02 47 20 27 00
lecpstudio@laposte.net | studiocinema.com

CINÉMA NATIONAL POPULAIRE
Des Studios de Tours
CNC/ESTAS

Elle est organisée le 15 février aux Studios à Tours par le collectif 37 Notre Santé en danger dans le cadre du CNP Cinéma National Populaire, en collaboration avec des associations de soutien aux migrant.es: Emmaus 100 pour 1, RESF, et la CIMADE.

[Plus d'infos](#)

MONTARGIS - 45

AG du comité



Un riche débat, des propositions d'actions et le comité s'est également porté candidat pour accueillir les prochaines Rencontres nationales de la Coordination à l'automne prochain

[Le compte-rendu sur le site de la Coordination](#)

DOLE - 39

L'AG du comité aura lieu le 19 mars

Le dernier info flash s'accompagne d'un questionnaire pour connaître les attentes de la population en matière de santé, mais il présente aussi un témoignage.

[L'Info Flash](#)

RAMBOUILLET - 78

Le flash info du comité

Réponse au député, témoignage, doliprane ... le collectif hôpital santé public sud Yvelines s'exprime

[La publication](#)

LANNION - 22

Non à la fermeture des urgences

Après la manifestation du 13 janvier, une pétition est lancée et une nouvelle manifestation est prévue le samedi 17 février.

[La pétition](#)



[Retour sur la manifestation du 13 janvier sur le site de la Coordination](#)

[L'article de La déviation](#)

DOURDAN - 91

Le privé en marche !

Des nouvelles du nouveau service privé de gynécologie installé à l'hôpital public de Dourdan par la mairie avec la bénédiction de la direction du CHSE :

- PointGyn a ouvert en janvier à la place du CPP (centre périnatal de proximité) transféré à l'étage dans un espace non adapté.
- Un seul gynécologue au lieu de plusieurs annoncés
- Consultation seulement 2 fois/semaine mardi et jeudi.
- Même pas la moitié de l'espace loué occupé et rénové alors que le CPP manque de place.
- Prix de la consultation environ 80€ pour ce type de cabinet privé.

Autres infos locales :

ÎLE DE RÉ - 17

La mobilisation pour l'EHPAD public de l'île continue.

Le collectif citoyen « Sauvons le seul Ehpap public de l'île de Ré » vient de s'adresser aux 10 maires de l'île.

[La lettre](#)

MEAUX - 77

Changement de directeur

C'était espéré. L'ancien sévit maintenant à Lorient

[L'article de actu.fr du 23 février](#)

Dossiers :

PADHUE

Le nouveau gouvernement s'agite mais comment ?

La situation des Praticiens hospitaliers à Diplôme Hors Union Européenne n'est toujours pas réglée

[Communiqué du 2 février](#)

[Le tract d'appel au 15 février](#)

L'avis de l'académie de médecine

[L'avis de l'académie de médecine](#)

DÉMOGRAPHIE MÉDICALE

Médecins solidaires

Même si la solution est discutable (problématique du suivi des patients évoquée dès le début de l'émission), la volonté de répondre à des besoins est là.

[Une émission de Radio France du 8 janvier](#)

PSYCHIATRIE

Assises citoyennes du soin psychique

[Ce sera le 24 et 25 mai. Les inscriptions sont ouvertes](#)

L'accueil inconditionnel institue une relation fiable et rassurante qui permet l'approche d'une subjectivité pathologique

[Une interview de Jean Pierre Martin dans l'Anticapitaliste](#)

EHPAD

Rôle du médecin coordonnateur

L'Association Française des Directeurs de Soins (AFDS) ainsi que de l'Association Nationale des Cadres de Santé (ANCIM) réagit à un article de la loi visant à améliorer l'accès aux soins par l'engagement territorial des professionnels, dite « Loi Valletoux » sur la définition du rôle du médecin coordonnateur en EHPAD.

[Le communiqué](#)

PIRATAGE DES DONNÉES DE SANTÉ

33 millions de Français concernés par un piratage

[L'article de RFI](#)

[L'article de RTL](#)

PROJETS GOUVERNEMENTAUX

« Taxe lapin » et autres mesurette de Gabriel Attal pour le système de santé

[Un article de Nicolas Da Silva dans Alternatives Economiques](#)

De nos partenaires

CAMPAGNE EUROPÉENNE

Campagne européenne avec le « Réseau européen : Notre santé n'est pas à vendre », l'EPSU (European Public Service Union) et PHM (People Health Movement)

[Le powerpoint présenté lors de la conférence de presse de lancement](#)

[Le site de la campagne](#)

[Sur le site de la Coordination](#)

Culture et santé

Monsieur le Président...

["Monsieur le Président" : Gauvain Sers, carte blanche sur France Inter](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landass@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante> X : @CoordNatcomiteH

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org